

Einfache Anfrage SP-Fraktion vom 27. November 2007

Auswertung von Wahl- und Abstimmungsergebnissen

Schriftliche Antwort der Regierung vom 29. Januar 2008

Das Internet als Informationsquelle hat in den letzten Jahren an Bedeutung gewonnen und wird auch künftig als eines der wichtigsten Medien zur Beschaffung von Wahl- und Abstimmungsergebnissen genutzt werden. Die SP-Fraktion richtet in diesem Zusammenhang vier Fragen an die Regierung.

Die Regierung antwortet wie folgt:

Der Kanton St.Gallen stellt die Ergebnisse der Volksentscheide seit 2002 im Internet zur Verfügung. Auf die Wahlen 2003/2004 wurden die grafische Darstellung angepasst und der Informationsumfang stark erweitert. Da Erneuerungswahlen nur alle vier Jahre stattfinden und ein umfassendes Redesign der Webseiten mit ausgebautem Angebot kostspielig ist, wurde für das Wahljahr 2007/2008 auf einen wiederholten Ausbau verzichtet.

Zu den einzelnen Fragen:

1. Die Regierung erachtet das Internet als geeignetes Medium, Abstimmungs- und Wahlergebnisse übersichtlich der Öffentlichkeit zu präsentieren.
2. Mit den verfügbaren Ressourcen ist es nicht möglich, Hochrechnungen und Analysen anzubieten. Deshalb mussten die Informationen auf die Veröffentlichung der reinen Ergebnisse, wie sie von der Wahlermittlungssoftware zur Verfügung gestellt werden, beschränkt werden. Auf die Wahlen 2011/2012 hin ist das Angebot des Kantons im Internet zu überprüfen. Die Resultate der Sachabstimmungen sollen bereits im Jahr 2009 in neuem Layout erscheinen.
3. In die Überprüfung des Informationsangebots wird die Fachstelle für Statistik miteinbezogen.
4. Eine professionelle Vorbereitung benötigt mehr Zeit, als bis zu den Wahlen am 16. März 2008 zur Verfügung steht. Deshalb wird es für die kommenden Kantonsratswahlen noch kein erweitertes Informationsangebot geben.